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Tavolo Tecnico  
- webmeeting 05/10/2021 - 

 

Tavolo Tecnico– LIFE Eremita, Azione F2, 05.10.2021 

Presenti:  

1. Ente Parco Nazionale dell’Appennino Tosco- Emiliano: Francesca Moretti (Ref. Tecnico), 

Willy Reggioni (Ref. Amm.) Giovanni Carotti (Entomologo); 

2. Ente di Gestione per i Parchi e la Biodiversità Romagna: Lorenzo Cangini (Ref. Tecnico); 

3. Ente di Gestione per i Parchi e la Biodiversità Emilia Centrale: Fausto Minelli (Ref. Tecnico); 

4. Ente di Gestione per i Parchi e la Biodiversità Emilia Occidentale: Renato Carini (Ref. Tec-

nico); 

5. Ente di Gestione per i Parchi e la Biodiversità Emilia Orientale: Cristina Gualandi (Ref. Tec-

nici); 

6. Regione Emilia-Romagna: Palazzini Monica, De Curtis Ornella, Chiavegato Elena; 

7. Istituto Delta di Ecologia Applicata Srl: Cristina Barbieri (Project Manger), Roberto Fabbri 

(Entomologo), Shade Amini. 

Inizio ore 15:30. 

Verbale dell’incontro in riferimento all’OdG: 

 
➢ Aggiornamento sulla reintroduzione di Graphoderus bilineatus.  

 
Cristina Barbieri apre l’incontro e porta l’attenzione sul raggiungimento dell’obiettivo finale 
dell’azione: la reintroduzione di 89 esemplari è avvenuta in tre siti. In due siti sono stati immessi gli 
esemplari fondatori prelevati dalla Lettonia, mentre nell’altro sito (La Martina) sono stati immessi gli 
esemplari prelevati da Pian di Spagna, anche grazie agli accordi presi con la Regione Toscana. L’azione 
si è quindi conclusa positivamente. 
 
Giovanni Carotti: Gli esemplari, nonostante le ore passate all’interno dell’imballaggio, sono risultati 
tutti vivi.   
 
Roberto Fabbri: Esemplari reintrodotti dalla Lettonia: 23 maschi e 20 femmine. L’80% esemplari 
giovani. 
 
Cristina Barbieri: Invita Fabbri a scrivere insieme una relazione sul prelievo e monitoraggio di Pian di 
Spagna, i campionamenti, il numero di trappole e giustificare il numero di esemplari prelevato, 
nell’ottica di ultimarla in ottobre.  
 
Monica Palazzini: Abbiamo ricevuto molti complimenti ed un invito alla candidatura di un nuovo 
progetto insieme al Networking creato. Anche se le minacce sono significative all’interno delle 
nostre aree umide. 
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➢ Generale aggiornamento delle attività di progetto e sui monitoraggi post-intervento. 
 
Cristina Barbieri: Ricorda la scadenza della compilazione del Progress Report e chiede a Fabbri di fare 
un quadro generale delle attività di monitoraggio. Fabbri li espone e riporta che Coenagrion 
mercuriale castellanii è diventato ufficialmente Coenagrion castellanii, perché endemico italiano.  
 
➢ Azione D3 “Valutazione impatto socio-economico”, approvazione indicatori.  

 
Cristina Barbieri: chiede ai referenti dei partner di inoltrare a tutte le scuole che hanno partecipato 
al monitoraggio ex ante il secondo questionario. Tramite un’apposita lettera che è stata predisposta. 
Dall’elaborazione del questionario, si inizierà a lavorare anche alla valutazione dell’impatto socio-
economico. 
 
➢ Attività di Citizen Scienze: aggiornamenti sulle attività realizzate.  

 
Cristina Barbieri: Pochi sono stati i dati ricevuti. Non abbiamo particolari segnalazioni. 
 
➢ Attività di comunicazione del progetto (azioni C7, E5, E7): aggiornamento da parte dei bene-

ficiari associati sulle attività realizzate (Giornata dell’EREMITA presso MuMAB/ PALAERE-
MITA Tour) ed in programma; 

 
Cristina Gualandi: Restano da svolgersi gli ultimi incontri. Vorremmo mettere insieme l’azione e5 con 
e7, al Poranceto. Coinvolgimento degli assessori che però non hanno ancora comunicato una data, 
quindi gli incontri non sono ancora calendarizzati. Riporta il successo dell’attività E2. 
 
Cristina Barbieri: Pala eremita nel PNFC sta proseguendo e andando bene. Nel MEOC è terminata 
l’attività sulla formazione del Palaeremita al MuMAB. L’attività con i volontari può comunque 
proseguire sia nel reclutamento che nel coinvolgimento. Per terminare rimangono in sospeso MEC 
e MAR. 
 
Cangini Lorenzo: Sono state inviate le richieste di autorizzazione (con una durata di 5 stagioni 
vegetative) per ripetere gli interventi, ricevendo già alcune risposte affermative. Si propone di 
iniziare prima di ottobre per il meteo. Continuano i contatti con Roberto Fabbri per la libellula.  
 
Fausto Minelli: Da fare un incontro con Monica, Valerio, Giovanni e la proprietà così da parlarne 
insieme.  
 
Cristina Barbieri: ricorda che eventuali economie potrebbero essere utilizzate anche nella 
comunicazione del progetto.  
 
➢ Azione E6. Realizzazione convegno finale del progetto: presentazione del capitolato definito 

dalla Regione E-R e condivisione dei contenuti. (discussa assieme alla successiva) 
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➢ Azione E2. Numero Monografico della Rivista Storie Naturali: definizione dei principali con-
tenuti ed individuazione autori. 

 
Maria Vittoria: In Regione si presentano aspetti da gestire a causa del Covid, tra cui l’impossibilità di 
produrre gadget. Presenta il capitolato e mette al corrente i partecipanti di alcune novità inserite: 
video story telling e pillole video per i social networks. 
 
Cristina Barbieri: Propone un metodo per organizzare gli argomenti e gli autori di ogni articolo nella 
Rivista.  
Monica Palazzini: Concorda con la proposta di fare una pubblicazione che sia una summa di quanto 
affrontato, proponendo di inserire articoli su Castagneto e Poranceto per Osmoderma, sulle 
modalità d’intervento ai fini della Biodiversità su un Castagneto, sulle sinergie tra fondi ed un articolo 
sulle Faggete. 
 
Cristina Barbieri: Propone la scrittura di un articolo dove l’aspetto evidenziato sia la sinergia dei 
fondi.  
 
➢ Azione C8. Misure Specifiche di conservazione: inizio elaborazione Misure nel mese di no-

vembre. 
 
Ornella De Curtis: Chiede di motivare le Misure Specifiche di conservazione, sottoponendo per ogni 
Ente a delibera la nuova misura.  
Cristina Barbieri: propone di fare un incontro con un gruppo specifico. 
 
➢ Varie ed eventuali 

 
Non emerse. 

 
➢ Saluti 

 
Chiusura dei lavori ore 17:30. 

 

 


